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ATA 039/12 
                Aos doze dias do mês de novembro do ano de dois mil e doze, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a trigésima nona SESSÃO 
ORDINÁRIA, da quarta Sessão Legislativa, da quinta Legislatura da Câmara Municipal de 
Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Ivan Carlos 
Tejada Pacheco e os Vereadores: Álvaro Duarte da Silva, Belmiro Guedes da Silva, Derli 
Antônio Custódio Ferraz, Ilo Wildfaier Lombardi, Jorge Barreto de Lima, Manoel Renato 
dos Santos Silva, Osmar Silveira de Souza, Paulo Fernando de Souza. Havendo 
“quórum”, o Presidente Ivan, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. 
Foi posta em votação a ATA ANTERIOR 038/12, previamente recebida pelos edis, sendo 
aprovada por unanimidade. Após, passou-se à leitura das correspondências RECEBIDAS 
DO EXECUTIVO: Of. 030/12, Secretaria Municipal da Saúde- Comunicando envio de 
monitoramento da gestão de saúde. EXPEDIDAS A TERCEIROS: Convite para Audiência 
pública para apreciação e análise do projeto que dispõe sobre a LDO para o ano de 2013. 
RECEBIDAS DE TERCEIROS: Of. 009/12, Grupo da Melhor Idade Baronense- Convite 
para baile. EXPEDIDAS AO PREFEITO- Of. 033/12- Enviando proposições aprovados em 
Sessão passada; Of. Legislativo 025/12- Enviando Projeto de Lei n° 023/2012, aprovado 
em Sessão passada. No período do GRANDE EXPEDIENTE, o vereador previamente 
inscrito foi convidado a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR ÁLVARO 
(PT)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Parabenizou os 
aniversariantes da semana, Andreus e Ezequiel. Comentou que, na terça-feira, estiveram 
com Ronaldo, Secretário Adjunto da Secretaria de Desenvolvimento Rural e 
Cooperativismo, do Secretario Ivar Pavan. Reuniram-se na Casa Legislativa para assinar 
com a Administração o projeto dos açudes. Na ocasião, foi explicado que o Governo quer 
trabalhar com os municípios, sendo assinado este convênio pela primeira vez na Casa, 
quando estavam presentes várias autoridades. Na oportunidade, houve a discussão dos 
novos projetos do Governo do Estado, que têm bastante chance de serem aplicados 
dentro do Município de Barão do Triunfo, da forma que o Estado poderá trabalhar com o 
Município e também sobre os recursos que poderão vir para Barão do Triunfo por meio de 
projetos. Destacou que o que falta muito para que o Estado possa ajudar os municípios 
são os projetos. Alertou que não adianta o Estado destinar verbas e não ter projetos para 
fazer. Parabenizaram o Município de Barão do Triunfo por esse projeto, essa demanda 
que iniciou no começo do ano em uma reunião feita pela Prefeitura, Emater. Estava se 
concretizando naquele dia esse trabalho tão importante feito pela Administração e 
pessoas responsáveis por fazer os projetos para poder estar disponível a verba para 
começar os açudes. Expôs que podem ser feitos ainda bem mais do que a quantia que há 
hoje de projetos para o Município, para desenvolver a região, a agroindústria familiar 
através desses açudes com irrigação. Explanou que, dentro desse trabalho, explicaram 
que estava sendo assinado esse convênio e também o que pode ser feito dentro do 
Município. Lembrou que há a dificuldade do Município com o problema da seca, também 
das aberturas de poços para o Município a fim de atender a população que necessita de 
água. Ressaltou que isso é de suma importância para a população, que só lembram que 
falta água quando há seca, contudo, é preciso prevenir. Relatou que o Secretário Adjunto 
Ronaldo já tinha lhe ligado comentando que tinham condições de fazer dois poços 
artesianos para o Município na localidade onde se considerasse que há condições de 
começar um trabalho de prevenção da seca. Afirmou que a abertura desses dois poços 
artesianos seria por conta do Estado e o resto do trabalho seria através da comunidade e 
da Prefeitura, que poderia fazer os encanamentos dependendo da situação e do que o 
Prefeito quisesse atender nessas áreas. Discorreu sobre algo que considerou muito 
importante, que foi a presença do prefeito eleito para 2013 nessa reunião, que se deixou à 
disposição para poder trabalhar por mais projetos para tentar trazer os recursos que têm 
do Estado dentro do Município. Declarou que é importantíssimo ter o interesse do prefeito 
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eleito para que pudessem ser resolvidas essas questões usando as condições que o 
Governo quer trazer para dentro do Município com a parceria do Prefeito. Espera que o 
Prefeito faça os projetos necessários, que busque o recurso que tem disponível hoje, para 
que a população tenha condições de ser atendida dentro das demandas que o Estado, 
União, e o Município têm carência em vários setores que podem atendidos com essa 
parceria. Expôs que ficaram de mandar os geólogos no final da semana para fazer a 
anotação dos pontos e conhecer as localidades onde poderiam fazer esses poços. 
Entretanto, na quarta-feira, os geólogos do Estado já estavam ali para observar os pontos. 
Visitaram a Boca do Campo, Serra do Herval, o local para poder tentar elevar os pontos 
para abrir esses poços artesianos para que as pessoas amanhã ou depois não tivessem 
problemas. Comentou que na Boca do Campo já faz mais de dez anos que foi começado 
um trabalho para poder resolver o problema, para tentar abrir um poço. Todavia, não teve 
continuidade, não houve mais projetos, as pessoas continuaram com problemas. Cada 
vez que há seca, quase todas as pessoas da localidade ficam sem água ou com 
problemas de saúde tomando água de sanga, de valetas, por isso seria muito importante 
que fosse feito junto esse trabalho. Comentou que na Serra do Herval há um grande polo 
que é a escola que tem bastante falta de água. Neste local se atendem as crianças e as 
pessoas do Município. Considera que é um modo de fazer e usar hoje os espaços que 
têm e as condições que tem de resolver esse problema. Afirmou que é possível resolver, 
basta haver interesse. Na sexta-feira, houve reunião de tentativa de criação de 
cooperativa no Município. Gostou de ver a situação, as condições apresentadas pelo 
técnico da Emater, junto aos demais responsáveis e aqueles que estavam presentes. 
Frisou que os agricultores precisam ter cooperativas dentro do Município, com pessoas 
honestas as liderando. Enfatizou que a cooperativa é um órgão que tem como resolver a 
situação da população do Município com a união de todos, independente de politicagem 
ou de interesses, é preciso a parceria de todos. Ponderou que a cooperativa não é para 
políticos, mas para quem precisa. Nessa reunião foi comentado sobre a possibilidade de 
criar a cooperativa do milho. Entretanto, não pode participar de toda a reunião posto que 
tinha outros compromissos. Contudo, considera que é por esse caminho que o Município 
tem que crescer. Em COMUNICAÇÕES, o vereador previamente inscrito foi convidado a 
fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR MANOEL RENATO (PP)- Saudou o 
Presidente, Vereadores e os demais presentes. Desculpou-se com a organização do 
Campeonato Municipal e parabenizou-a referindo que não pode se fazer presente na final. 
Parabenizou os quatro times finalistas. Explanou que o Secretário de Esportes lhe disse 
que realizaram belas partidas, sendo que o time de Dioninho ficou em primeiro. Não diria 
que todos tinham condições de chegar em primeiro, mas talvez os que tivessem mais 
sorte ou que em determinado dia jogasse um pouco melhor e foram os vencedores. 
Comentaram que havia grande público presente no campeonato e sabe que o 
campeonato gera muitas despesas. Agradeceu ao técnico da Emater Elias pelo esforço 
que vem demonstrando no Município, tendo feito essa reunião quando a Câmara estava 
cheia, para que se conseguisse criar essa cooperativa no Município. Declarou que o 
Governo faz muito tempo que vem tentando que se coloque nos Municípios, que é um 
modo que tem que ter para os agricultores conseguirem comercializar os produtos. Estão 
vendo muito esforço da Emater, tentando que os agricultores façam diversificação de 
produtos, que não fiquem somente no fumo e um dos meios que as pessoas se 
incentivam é criando as cooperativas. Expôs que as pessoas plantam e não tem onde 
comercializar e os técnicos do Município estavam palestrando e mostrando os projetos. 
Discorreram que não pode haver manifestação somente no dia da reunião, tem que tentar 
levar em frente, procurar a Emater, para que esse projeto saia rápido do papel e 
consigam criar no Município. Frisou que os agricultores estão necessitados e o Município 
é produtivo. Expôs que todo o produto que se plantar se colhe e muito bem, uma vez que 
é uma terra que é produtiva. Crê que com essas cooperativas funcionando as pessoas 
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terão uma vida melhor para poder plantar e comercializar os seus produtos sem que se 
tenha muito trabalho. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foi votada e 
aprovada por unanimidade a seguinte proposição: PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 081/12 
DO VEREADOR ILO- que sejam providenciados patrolamento, melhoria e roçadas na 
estrada que sai do Cerro dos Abreus, passando pela residência do Sr. Floriano, Sr. 
Vilson, Sr. Getúlio, até a residência do Sr. Damázio. Foi ainda votado o PROJETO DE LEI 
022/12- Estabelece a redução da carga horária dos servidores públicos municipais e dá 
outras providências. Sendo aprovado por 5 votos FAVORÁVEIS dos Vereadores: Derli, 
Jorge, Manoel Renato, Osmar e Paulo Fernando a 3 votos CONTRÁRIOS dos 
Vereadores Álvaro, Belmiro e Ilo. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE 
BANCADA, quando foram convidados a fazer uso da palavra: VEREADOR MANOEL 
RENATO, Líder do PP- Tornou a saudar as pessoas presentes. Comentou acerca da 
votação do Projeto de Lei 022/2012, agradecendo aos vereadores que votaram a favor. 
Reportou-se ao comentário do Vereador Derli que expôs que cada vereador domina o seu 
voto. Destacou que esse projeto já tinha vindo em outro ano, tinha sido reprovado e o 
Prefeito fez por decreto. Entretanto, acredita que este procedimento não devia ser 
completamente legal. Pois se não ele não teria mandado esse projeto para a Casa 
novamente. Frisou que o referido projeto no presente dia foi bastante discutido e, por fim, 
aprovado, e, agora, certamente não ocasionaria problema nenhum ao Executivo. 
VEREADOR JORGE, Líder do DEM- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais 
presentes. Desculpou-se pelo seu atraso. Comentou que na próxima sessão teria um 
pouco a expor sobre a falta d’água, visto que esteve em uma reunião na Embrapa em 
Pelotas. Declarou que tinha muito a falar sobre o pedido referente à falta de água que o 
Vereador Álvaro fez explanação. Contudo, na presente sessão, não haveria tempo. 
Discorreu que houve uma boa chuva no presente dia, estava bastante seco, todavia, 
agora estava melhor. VEREADOR OSMAR, Líder do PTB- Saudou o Presidente, 
Vereadores e demais pessoas presentes. Expôs que queria se ater ao Projeto de Lei que 
foi aprovado, pois sabia que é um projeto que deixa sempre uma preocupação. Pediu 
desculpas aos contribuintes que se sentissem prejudicados com seu voto, mas que 
entendessem que ele não estava fazendo política, pois tinham apenas o intuito de reduzir 
polêmicas. Explanou que muitos baterão à porta da Prefeitura após as duas horas e dirão 
que não sabiam que a Prefeitura estava fechada. Todavia, acredita que haverá um cartaz 
exposto na porta de cada do setor alertando os contribuintes do Município que é por um 
motivo muito justo que foi tomada essa medida até o final de 2012. Enfatizou que fica 
sempre a sua preocupação com aqueles que não se sentirão bem com a medida tomada, 
porém é o chamado “mal necessário” para o Município hoje. Declarou que, como 
vereador, sentia-se desculpado. VEREADOR ÁLVARO, Líder do PT- Tornou a saudar as 
pessoas presentes. Reportou-se ao Projeto de Lei 022/2012, relativo à redução de 
horário. Explanou que teriam a redução de atendimento ao público. Contudo, já tinha uma 
experiência dessa natureza, na qual tiveram a redução de atendimento ao público na 
Casa Legislativa, quando o presidente na época, Vereador Jorge, reduziu pela metade o 
horário de atendimento e tiveram sérios problemas. Conhecia muito bem os problemas 
que tiveram e as dificuldades que o povo tinha de entender o que estava acontecendo. 
Acredita que a Prefeitura também teria bastantes problemas com a redução. Discorreu 
sobre o Campeonato Municipal de Futsal, do qual não pôde participar, agradecendo o 
convite. No entanto, era com grande tristeza que expunha uma batalha sua, de muitas 
associações e de muitas pessoas que participavam do campeonato de futebol de 11 no 
Município. Lamentou por não estar vendo movimento para que este campeonato 
acontecesse. Colocou que muitos da população acreditavam que o campeonato iria 
ocorrer, porém este mais uma vez estava ficando para trás. Afirmou que o Prefeito Odone 
não quis realizar o Campeonato Municipal, o campo ficaria fechado. Expôs que os times 
estavam prontos para jogar e ficaram decepcionados com o fato, uma vez que estavam 
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esperando que esse campeonato de futebol 11 já tivesse acontecido. Consignou que não 
sabia o que estava ocorrendo, visto que o Prefeito também não quis apoiar neste ano o 
Campeonato Regional da Serra do Herval. Relatou que tiveram bastantes problemas, não 
obstante, esperava que o novo prefeito olhasse para a população que gosta do esporte, 
que aplicasse as verbas de necessárias e lutasse pelo esporte. Pediu que não deixassem 
acontecer o que ocorreu com o Campeonato da Serra do Herval e com o Campeonato de 
Futebol 11, sendo que este último acreditava que não haveria tempo para ocorrer. 
Demonstrou tristeza em não ser percebido esse lado do esporte dentro do Município. 
Entretanto, esperava que o próximo prefeito olhasse com bons olhos e investisse no 
esporte no Município. Usou o espaço: PRESIDENTE IVAN- Tornou a saudar as pessoas 
presentes. Reforçou o convite aos vereadores e ao povo em geral, para que viessem 
participar da audiência pública para apreciação de elaboração e análise do projeto que 
dispõe sobre a (LDO) Lei de Diretrizes Orçamentárias para 2013, dia 19 de novembro, 
frisando a importância da participação. Explanou sobre reunião ocorrida na sexta-feira na 
Casa Legislativa, que foi uma reunião organizada pela Emater, quando havia técnicos que 
o Governo do Estado dispôs especificamente para criação e para estruturação de 
cooperativas no Estado, sendo uma reunião muito produtiva. Houve a participação do 
Sindicato, Secretaria da Agricultura, Executivo, Prefeito, o plenário estava lotado. 
Esperava que isso não fosse somente para cumprir tabela, pois sabia que era uma 
reunião que sabia que havia uma expectativa muito grande, para que o Município se 
voltasse a essa realidade que tem no país que são as cooperativas. Poderia ser feito um 
trabalho como o Vereador Álvaro expôs na tribuna, que considera muito importante que 
seja um trabalho que não envolva muito a política. Discorreu que a política faz parte até 
uma esfera, depois é uma cooperativa apenas de produtores para que possam realmente 
buscar a sua melhor escolha, colocar pessoas que administrem essa cooperativa, que 
sejam produtores, pessoas capacitadas. Deseja que realmente quem saia ganhando seja 
essa união necessária no momento em que o Agricultor precisa se dispor de novas 
culturas para poder ter uma qualidade de vida melhor; já que os agricultores do Município 
são potenciais produtores de fumo. Enfatizou que é muito importante que se tenha ideia 
de que essa cooperativa tenha uma finalidade muito próspera e objetiva e que cumpra 
dentro da sua essência, que é o que mais trará renda para os agricultores. Parabenizou 
os organizadores do Campeonato Municipal, cumprimentando a todas as equipes, em 
especial, à vencedora e aos que obtiveram os primeiros lugares, ponderando que havia 
grande público na ocasião. Consignou que não poderia deixar de citar o fato de não ter 
havido até o momento o Campeonato Municipal de Futebol de Campo. Salientou a 
importância do campeonato, referindo que este reunia muitas equipes e grande público. 
Considera que seria uma falta de respeito com os munícipes não realizar o referido 
campeonato. Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada a presente sessão, 
convocando os vereadores para próxima sessão ordinária, dia 19 de novembro de 2012, 
na mesma hora e local. 

 
 

Sala de Sessões, 12 de novembro de 2012. 
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